

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VII

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 3 de Abril 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—To se devuelven los originales.

N.º 1.843

NO LO CREEMOS

La Prensa de la mañana, especialmente aquellos periódicos que se distinguen por su implacable y sistemática oposición á todo lo que representa ideas conservadoras, acogen hoy en sus columnas rumores de crisis, comentan frases que suponen pronunciadas por alguno de los ministros, y apelan á todas las habilidades de rúbrica para hacer creer que estamos en vísperas de grandes acontecimientos políticos.

Los anuncios de crisis no son una novedad. Esos mismos periódicos han dado cien veces por muerto definitivamente al Gobierno, fracasando otras tantas en sus anuncios; pero claro es que á medida que pasa el tiempo, y refiriéndose á una situación que cuenta ya veintiséis meses de vida, van aumentando las probabilidades de que acierten alguna vez esos agoreros, porque el partido conservador no pretende monopolizar de un modo exclusivo el Poder, que aceptó cuando los liberales lo dejaron poco menos que en medio del arroyo, y que ejerce cumpliendo grandes deberes de patriotismo, y porque ha cuidado siempre, y cuida hoy, escrupulosamente de mantener expedito el ejercicio de todas las prerrogativas constitucionales.

Reconociendo, pues, que cada día que transcurre, dadas nuestras costumbres políticas, se hace posible que al fin acierten aquéllos en todo ó en parte alguna vez, habremos de añadir que; examinando lealmente la situación de las cosas, y apreciando el estado y la posición que ocupan los distintos factores políticos y sociales, no estimamos verosímil que en estos momentos tengan lugar los acontecimientos que se anuncian, porque no hay causa alguna, bastante poderosa para justificarlos.

Al expresarnos de esta suerte, lo hacemos como siempre, por nuestra única y exclusiva cuenta. No hemos hablado con los ministros; no nos hemos acercado á ningún personaje; no hemos solicitado inspiración ajena. Reflejamos nuestro criterio; exponemos nuestro juicio; nos equivocaremos ó acertaremos; pero el error, si en él incurrimos, ó el acierto, si los sucesos confirman nuestras previsiones, será exclusivamente nuestro.

Y esta opinión modestísima, pero sincera y leal, es que ni el partido conservador ha concluido de realizar su misión, ni el Gobierno actual ha sufrido ningún fracaso que haga imposible, ni siquiera difícil, su continuación. Y para pensar así, ni prescindimos de los obstáculos que oponen en el Parlamento minorías que proceden como si no hubiesen gobernado nunca ni pensasen volver á gobernar; ni se nos oculta el descontento producido en determinadas clases por medidas justas, necesarias y

plausibles, pero que forzosamente, tenían que herir ciertos intereses; ni siquiera desconocemos que en la vida pública suelen pesar más cuatro que se agitan y chillan, que 400 que prestan á los Gobiernos su silenciosa adhesión.

Tenemos todo esto presente; pero tenemos también en cuenta, de un lado, que el partido conservador permanece intacto; que las mayorías, con una abnegación nunca bastante alabada, prestan resueltamente su apoyo al Gobierno, que las minorías gubernamentales no han podido siquiera aparentar, como en 1905, una unión que justificase su llamamiento al Poder; que si hoy se encargasen del Gobierno, reproducirían, centuplicado, el espectáculo que dieron en la anterior etapa; que la gran masa de opinión desea que se resuelvan todos los problemas pendientes, y no cree que pueda resolverlos más que el partido conservador, y sobre todo, que la manifestación del domingo, efesto de una burda maniobra política, que allá, en el fondo, parece más bien dirigida contra el Sr. Moret que contra el Sr. Maura, no puede determinar, ni siquiera indirectamente, un cambio de situación.

Decimos que la manifestación parecía, en el fondo, más bien dirigida contra el Sr. Moret que contra el Sr. Maura, porque, en definitiva, lo que con ella han querido demostrar sus organizadores es su fuerza, y sus organizadores, que por medio del bloque querían imponerse al Sr. Moret, apuntando al jefe del Gobierno, pretendían hacer comprender al caudillo de los liberales que era inútil que tratase de prescindir de ellos. Sólo que se han equivocado; pues si antes de la manifestación estimábase difícil que el Sr. Moret se redujese á ser el editor responsable de aquellos, ahora es imposible que ese ilustre político deje de afirmar la personalidad de los liberales como un partido abierto á todo el que quiera ir á colaborar con él, pero cerrado á toda coalición que coarcte sus iniciativas, limite su libertad de acción y desnaturalice su labor.

Podremos equivocarnos; pero no creemos en la proximidad de esos acontecimientos políticos que se anuncian.

(De La Epoca.)

CRÓNICA POLÍTICA

Madrid 1.

El sábado probablemente se celebrará Consejo de ministros en casa del Sr. Maura, para examinar los proyectos del ministro de Hacienda.

Tal vez se trate algo de los indultos que deban concederse el día de Viernes Santo.

La proposición incidental presentada esta tarde en el Congreso por algunos diputados carlistas respecto á la política en Calatayud, la apoyará

D. Modesto Sanz, é intervendrá el Sr. Feliu para tratar la parte política del asunto.

Alguien ha supuesto que esta proposición estaba preparada con objeto de estorbar la interpelación que mañana debe explicar el Sr. Soriano.

Dicen algunos periódicos que ayer terminó el personal del Banco de España la selección de las monedas canjeadas y el resultado de tal operación acusa la existencia de 16 millones de pesetas en monedas de plata de dos y cinco pesetas de fabricación clandestina, las cuales serán entregadas al gobierno.

El ministro de Hacienda ha manifestado á los periodistas que no era exacta que se hubiese acabado dicha selección, y por lo tanto no puede elevarse á la cifra que se dice.

Hasta ahora son unos 12 millones los que arroja la operación verificada, y á esto será lo que ascienda el total, poco más ó menos.

El ministro ha negado lo que algunos han supuesto que el gobierno trataba de la reacuñación de la plata, pues la ley prohíbe tal acuñación.

Ha negado en absoluto el Sr. Moret que exista entre él y el Sr. Canalejas la menor dificultad interna ni externa por aceptación ó no aceptación de compromisos.

Todo esto es inexacto, ha dicho el Sr. Moret.

Pablo Iglesias, acompañado de algunos individuos del partido socialista, ha visitado al ministro de la Gobernación, para protestar de la conducta seguida por un oficial de la guardia civil, el cual con varios números de aquel instituto penetró en el domicilio, según ellos, de la sociedad de canteros de Vigo.

Los obreros de esta sociedad se hallaban en huelga.

El Sr. La Cierva contestó á los comisionados que conocía los hechos por una comunicación que le había dirigido el presidente de aquella sociedad, y que había ordenado al gobernador instruyera expediente para esclarecer lo que haya de cierto en la denuncia.

Ha regresado el ministro de Fomento de su excursión á Andalucía.

Los estudiantes de Marruecos

Los universitarios del Mogreb no conocen las bulliciosas algaradas de nuestros grandes centros estudiantiles: aguardando un porve-

nir que tiene mucho de incierto, viven en comunidad con esa apacible indolencia propia del alma musulmana.

Solamente una vez al año, por espacio de ocho días, se les permite desbordarse alegremente por la ciudad. Entonces eligen un «Sultán de los estudiantes».

Esta costumbre data del reinado de Muley Rachid, el hijo del fundador de la dinastía alanita.

El año 1665 este príncipe, habiendo ganado á su causa las tribus orientales, se sublevó contra su hermano Muley Mahomed y trató de abrirse camino de Fez.

Mas el paso de Taza se hallaba á la sazón en manos de un judío; llamado Ben Mechaal, hombre de gran influencia en todo el jebel.

Muley Rachid, no pudiendo corromperlo, recurrió á una estratagema de los estudiantes de Angad.

Dice la leyenda que cuarenta de aquéllos se metieron en otras tantas cajas y fueron enviados como regalos á Ben Mechaal. Este, con toda confianza, hizo depositarlo en su casa; más llegada la noche, los tolba, saliendo de sus cajones, mataron á Ben Mechaal y se apoderaron de la ciudad por cuenta de Muley Rachid.

Este golpe de audacia le valió como consecuencia inmediata la adhesión de todos los jebalas hasta entonces neutrales, y en conmemoración de la hazaña estudiantil, Muley Rachid declaró que cada año habria un «sultán el tolba», y en efecto, desde entonces los estudiantes de Fez y Marrakesh se crean esta efímera soberanía á la entrada de la primavera en los primeros días de Abril.

Al acercarse el tiempo de la fiesta, los tolba piden autorización al sultán para celebrarla.

Luego se reúnen por madernas y se preparan á la subasta del sultanato. Las pujas comienzan un miércoles en el Caranf; los dos primeros días todo se reduce á bromas y chistes que no comprometen para nada á los postores.

La adjudicación efectiva sólo tiene lugar el viernes después de la oración del áser.

Las pujas nunca pasan de doscientos duros; una vez hecha la adjudicación del trono en presencia de todos los universitarios de Fez, se consagra una semana á recoger las suscripciones de los principales fecces, que servirán para proporcionar una colosal lanza á todos los estudiantes.

El viernes siguiente al de su elección, el «sultán el tolba» va con gran pompa á hacer oración en la mezquita de los Andaluces y á continuación visita la Kubba de Sidi Aliben Harazen, el gran sabio español, patrono de la Universidad de Fez.

El cortejo de los estudiantes que acompañan á su soberano, aprovecha la ocasión de vender durante el trayecto dátiles y naranjas que se compran muy caras por los fecces deseosos de ganar la baraka-indulgencia de los estudiantes.

Al día siguiente dirigen todos á las orillas del Ued-Fas, donde han instalado previamente su campamento. El pseudo-sultán aparece entonces en toda su gloria; un grupo de jebala le precede, disparando sus fusiles de pedernal y ahuyentando con infernal algarabía á los miles de palomas anidadas en los viejos muros de la ciudad. El Muhuari hace oficios de jefe militar de Palacio; rodeado de sus visires, umanas y ulemas; avanza el soberano cubierto con el parasol, emblema de la soberanía, y protegido por dos filas de soldados, que lo defienden contra los entusiasmos irreflexivos de la muchedumbre.

Instalado en el Ued, continúa durante una semana la fiesta escolar á fuerza de música y tazas de té, y son muchos los fecces que vienen á fijar sus tiendas junto á las de los estudiantes para gozar de los regocijos de los tolba y de los primeros afluvijs de la primavera.

Un poco antes de levantarse el campo, es

costumbre que el verdadero sultán dé un paseo á caballo por el Salé, y á la vuelta se dirija hacia el campamento de los estudiantes, quienes salen, con su soberano de un día, al encuentro de su majestad serifiana.

Entablase un diálogo burlesco entre el príncipe y el Michauri del sultán de los tolba, este príncipe altivo é intransigente con el intruso; pero la broma cesa pronto. El sultán de los tolba echa pie á tierra, besa el estribo del príncipe y le entrega una solicitud en que enumera los favores que espera obtener aquel año.

La concesión de las gracias pedidas, pone fin á la fiesta universitaria. El día siguiente al del encuentro de los dos sultanes, el de los estudiantes huye del campo al despuntar el alba y se refugia á toda prisa en su medersa. Si los camaradas llegan á sorprenderle en su tienda, le juegan una mala partida para vencerlo de la vanidad de su perdida soberanía.

SOBRE LOS BALKANES

Viena 1.

En algunos círculos políticos se afirma hoy que los representantes de las potencias que ejercieron anteayer su acción colectiva en Belgrado no estaban autorizados para declarar que el Austria no atentaría jamás á la integridad servia; es claro que el Austria no ha pensado jamás en semejante cosa, ni pensaría en ello siquiera después de una guerra favorable, pero lo cierto es que no autorizó el gabinete de Viena á nadie para que lo declarase así.

La nota austriaca que hoy ha sido entregada al gabinete de Belgrado en contestación á la suya, no dice más sino que el gobierno de Viena ve con satisfacción que se hayan podido restablecer las relaciones de amistad entre ambos pueblos y declara que inmediatamente podrán reanudarse las negociaciones para llegar lo más pronto posible á un convenio comercial austro-servio.

Paris 1.

Un grupo numeroso de diputados ha firmado una petición dirigida al gabinete para que continúe en el poder hasta consolidar la actual situación interior y se añade que en la próxima reunión quedará cerrado el Parlamento servio.

Según noticias de origen incontestable que existe en Servia una verdadera crisis dinástica, pues mientras una parte del país se muestra favorable al príncipe Alejandro, otra prefiere un príncipe extranjero; no falta tampoco quien trata de hacer resurgir el antiguo plan de fusionar Servia y Bulgaria bajo la corona del rey Fernando, proyecto que Rusia de buena gana apoyaría.

El gobierno búlgaro insiste de nuevo cerca de los representantes extranjeros en Sofía para que sea formalmente reconocida la independencia de Bulgaria, pues desea poder celebrar con dicho motivo grandes festejos populares durante la próxima Pascua.

Las armas y municiones que ayer descubrió en San Petersburgo la policía, parece que estaban destinadas á los servios, de manera que no se trata de ningún movimiento revolucionario.

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Sr. Prat y con asistencia de los concejales Sres. March, Martínez, Malé, Oliva, Brell, Cavallé, Perullés y Guasch celebró ayer sesión de segunda convocatoria nuestra corporación municipal.

Queda enterado el Consistorio de la comunicación del Sr. García del Cid dando las gracias por habersele nombrado hijo adoptivo de esta ciudad.

Sin discusión se aprueban los informes de las Comisiones de Fomento y Gobernación que constaban en la orden del día.

Así mismo se aprueba el dictamen de la Comisión especial de mercados que ya conocen nuestros lectores y el de la Comisión de Higiene respecto á la limpieza de las vías públicas del barrio de San Pedro.

Léase el informe de la Alcaldía referente al personal de vigilancia municipal, que es aprobado. En dicho dictamen se propone que, en vista del largo período de tiempo que hace se hallan enfermos los cabos de serenos Tuset y Comballá, lo cual es causa de que el

servicio de vigilancia nocturna se resienta de un modo notable, la Comisión respectiva estudie la forma de subsanar dichas deficiencias.

Se conceden dos meses de licencia al señor Salinas y se levanta la sesión.

Locales y provinciales

Universidad Agrícola

Por la importancia que para esta provincia tiene, publicamos la comunicación que al señor gobernador ha dirigido la Cámara Agrícola de esta ciudad y que textualmente dice:

«Muy Ilustre Señor:

Extraoficialmente ha llegado á conocimiento de esta Cámara Agrícola que por el excelentísimo señor marqués de Casa Riera se ha ofrecido un donativo en metálico y tierras laborables de importancia á fin de que se convierta el Monasterio de Santas Creus en una Universidad Agrícola, siendo el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro el encargado de llevar á la práctica tal pensamiento; más como desde luego supone esta Cámara que tal vez pudiera surgir alguna dificultad para la realización de tan beneficioso pensamiento por parte de la Comisión de Monumentos en el deseo de conservar los actuales restos de dicho Monasterio, esta Cámara, en sesión del día 26 del actual, acordó dirigirse á V. S. en súplica de que como presidente de la referida Comisión interponga para con ella su valimiento á fin de que no oponga dificultad alguna á la creación de un establecimiento, el primero en España, debido á la iniciativa particular, que desde luego puede asegurarse que será de grandes resultados prácticos.

Esta Cámara comprende todo el valor histórico y artístico del Monasterio de Santas Creus, pero estima que el establecimiento de la proyectada Universidad es perfectamente compatible con la conservación de los tesoros artísticos que el mismo encierra, y por ello, y atendiendo á la urgente necesidad que se deja sentir en nuestro país de perfeccionar la instrucción agrícola como base de todo progreso en la más importante rama de la riqueza pública, no ha titubeado un momento en dirigirse á V. S. á los efectos antes expresados en la creencia de que encontrará eco, no solo en V. S., si que también en la Comisión de Monumentos, pues debe aprovecharse esta ocasión en que puede implantarse una instrucción que tantos beneficios puede traer al país.

Y en cumplimiento del expresado acuerdo tengo el honor de comunicarlo á V. S. á los efectos que juzgue convenientes.

Dios guarde á V. S. muchos años. Tarragona 31 Marzo de 1909.—El presidente, Juan Matheu.—P. A. de la J. D.—El secretario general, Ruperto Cotón.»

Resumen general de la recaudación obtenida durante el primer trimestre de 1909 por el impuesto de consumos en el felato Matadero de esta ciudad, comparado con igual trimestre del año 1908 con expresión del número, peso y clase de ganado sacrificado durante el expresado trimestre:

Total del primer trimestre de 1909:

387 cabezas de ganado vacuno con un peso total de 69.357'3 kilos; 2.117 id. de id. lanar con un id. id. de 29.484'8 id.; 179 id. de id. cabrio con un id. id. de 3.096'4 id.; 1.083 id. de id. cabritos con un id. id. de 2.538'5 id.—Derechos de consumos, 23.478'57 pesetas.

728 cabezas de ganado de cerda con un peso total de 63.700 kilos.—Derechos de consumos, 15.815'59.

Total general, 39.294'16 pesetas.

Total del primer trimestre de 1908:

377 cabezas de ganado vacuno con un peso total de 70.603'5 kilos; 1.774 id. de id. lanar con un id. id. de 25.723'1 id.; 220 id. de id. cabrio con un id. id. de 4.067'8 id.; 664 id. de id. cabritos con un id. id. de 1.535'4 id.—Derechos de consumos, 22.781'76 pesetas.

674 cabezas de ganado de cerda con un peso total de 52.559 kilos.—Derechos de consumos, 13.379'84 pesetas.

Total general, 36.161'60 pesetas.

Diferencia en 1909:

10 cabezas de ganado vacuno más, con un total de 1.246'2 kilos menos; 343 id. de id. lanar más, con un id. de 3.761'7 id. más; 41 id. de id. cabrio menos, con un id. de 971'4 id. menos; 419 id. de id. cabritos más, con un id. de 1.003'1 id. más.—Derechos de consumos, 696'81 pesetas más.

54 cabezas de ganado de cerda más, con un total de 11.141 kilos más.—Derechos de consumos, 2.435'75 pesetas más.

Total general, 3.192'56 pesetas más.

Los expendedores de carne han elevado en 10 céntimos el precio de la tercia de tan preciso alimento.

Estamos en el mejor de los mundos; hace poco se incrementó el precio del pan, ahora la carne, después...

Lo dicho: abstinencia absoluta.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

D. Norberto Lopez, 15.682'33 pesetas.

D. Eladio Sanz, 609'24.

Ayer se reunió la Comisión permanente de la Junta de sanidad con asistencia de los señores Aguilera, Deó, Forasté y Escandell, tomándose los acuerdos siguientes:

Exigir al alcalde de Brañim el inmediato cumplimiento de las medidas acordadas para evitar la impurificación y contaminación de abastecimiento de dicho pueblo; que se cumpla lo que previene la instrucción de sanidad respecto al empleo de materiales viejos en la confección de calzado; mandar instruir expediente sobre la existencia de un botiquín en el pueblo de Vilallonga, y que se extremen en esta capital y su provincia las medidas que tiendan á su mayor salubridad é higiene.

Continúa imperando en nuestra ciudad tiempo sumamente variable.

A las seis menos cuarto de la tarde de ayer y con sol espléndido nos obsequiaron las nubes con una ligerísima lluvia, refrescando la temperatura al anochecer.

Dentro de breves días marchará á Barcelona nuestro estimado amigo D. José Prat, con el fin de gestionar que las compañías ferroviarias establezcan billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

Continúa sin solucionarse la huelga de los oficiales pintores.

Las gestiones que vienen realizándose para lograr una avenencia que satisfaga á unos y otros marchan por buen camino, esperándose una pronta y honrosa solución.

Así lo deseamos.

En la reunión celebrada anteanoche por los señores que forman parte de la comisión popular para la supresión de los felatos de consumos en esta capital, se acordó ejercer la acción popular en la causa que se instruye por la expendición y consumo de carnes en mal estado.

La Comisión provincial ha señalado los días 15 y 30 para celebrar sus sesiones ordinarias durante el presente mes.

El éxito que alcanzaron en las sesiones de ayer los célebres artistas Zedaas, que vienen actuando en el «Poliorama Tarragona», fué grande y las manifestaciones con que se exteriorizó justísimas; en todas las sesiones presentaron al público un trabajo lucidísimo.

Hoy tomarán parte en todas las sesiones la Campesina cómica y su Gentleman. Además se anuncia nuevo y variado programa en películas.

El alcalde de Fatarella ha sido autorizado para ordenar el pago del gasto diferible de 50 pesetas, con destino á la romería á la ermita de San Francisco.

Algunos individuos de los cuerpos de esta guarnición procedían ayer al levantamiento, junto al monumento á Roger de Lauria, del altar para la misa de campaña que ha de celebrarse mañana con motivo de la jura de la bandera.

En las sesiones de hoy debutará en el concurso Cinematógrafo Moderno la notable pareja Hermanos Palo, aplaudidos cantadores y bailarines de jotas.

Además se estrenarán varias películas de gran novedad.

A las nueve de anoche se reunió en sesión la Junta local de reformas sociales con objeto de tratar de la huelga planteada por los oficiales pintores de esta ciudad.

Se halla bastante mejorado de la enfermedad que hace tiempo le aqueja el sabo de serenos D. Miguel Comballá.

Lo celebramos.

Hoy se celebrará en la parte alta de la población la tradicional feria de palmas y ramos.

El Excmo. señor general de brigada D. Ricardo de Nicolau pasó ayer mañana revista de armamento á los reclutas alojados en los cuarteles de San Agustín y del Carro.

La Juventud carlista de esta capital trata de fundar un patronato de socorros mutuos, á cuyo fin ha dado comienzo á los trabajos preliminares.

Se encuentra vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Rojals, dotada con el sueldo anual de 800 pesetas, siendo el plazo fijado para presentar solicitudes el de quince días.

Por el Rectorado han sido nombradas maestras interinas de Barará y Benisanet D.ª Carolina Granell y D.ª Josefa Musté, respectivamente.

Dicen de Reus:

Bajo la presidencia del alcalde, reunióse ayer en las Casas Consistoriales, la Comisión mixta del Excmo. Ayuntamiento y Cámara de Comercio de esta ciudad, nombrada para estudiar la forma de suprimir los felatos de consumos.

Nos consta y tenemos una verdadera satisfacción en consignarlo, que están poco menos que terminados los trabajos encaminados á conseguir tan deseado fin y que muy en breve será un hecho la referida supresión, que tanto ha de beneficiar los intereses generales de nuestra querida ciudad.

—En la mañana de ayer, procedente de Tarragona, llegó una Comisión de la Excmo. Diputación provincial para inspeccionar las importantes obras de la Estación Enológica, de la cual quedaron agradablemente impresionados. Durante su estancia en esta ciudad les acompañó el señor alcalde. Por la tarde visitaron el importante establecimiento Manicomio de Reus, alabando las importantes y continuas obras que en el mismo se verifican.

—Ha obtenido por oposición la cátedra de Retórica del Instituto de esta ciudad D. Francisco Cabré González.

Ha llegado al puerto de Las Palmas, procedente de San Nicolás (República Argentina), el vapor inglés «Rubens», con tres tripulantes enfermos sospechosos, uno de ellos muy grave. Los tres tienen infartos en la ingle. El director de Sanidad ha comunicado el buque desde los primeros momentos y ha reunido la Junta de Sanidad. Los médicos, después de escrupulosas investigaciones, han comprobado que habían muerto ratas á bordo, por lo cual se acordó sostener la incomunicación con el buque. Se cree que los enfermos tienen la peste bubónica.

El vapor, después de haber tomado víveres en completa incomunicación, siguió su viaje con rumbo á Amberes.

El comandante general del Apostadero del Ferrol ha obsequiado con un banquete, en su residencia oficial, á los oficiales uruguayos y guardias marinas peruanos que van á realizar un viaje de instrucción á bordo de la corbeta española «Nautilus».

Asistieron también al acto los oficiales de dicha corbeta.

Se brindó por los Reyes y por la prosperidad de España, del Perú y del Uruguay.

El doctor Bruce, del Instituto oceanográfico de Cádiz está preparando una nueva expedición antártica, la cual saldrá el año de 1911 para realizar extensas exploraciones en el Océano y en el mar del Atlántico, de las cuales se esperan grandes resultados científicos. Cálculase que la expedición costará unas 50 000 libras esterlinas.

Se han recibido nuevas noticias del trasatlántico «Alicante», que como se sabe encalló cerca de las playas de Carboneras. El buque encallado continúa en la misma posición. Llegó a aquel sitio el vapor «Cataluña», que en unión del alemán «Newa» intentó ponerlo a flote. El cargamento del «Alicante» ha sido llevado a bordo del «Cataluña».

Un telegrama de la Habana dice que ha salido de la isla el último destacamento de tropas norteamericanas, quedando así cumplida por entero la promesa de evacuación de Cuba.

De Marsella comunican que a bordo del vapor petrolero «Jules Henry» se ha producido una terrible explosión, de la que han resultado muertas seis personas y gravemente heridas otras diez.

Boletín Oficial

Edicto de este Gobierno civil autorizando al alcalde de Fatarella para ordenar el pago del gasto diferible de 50 pesetas y haciendo público que D. Hernán Bauman vecino de Barcelona ha solicitado la concesión de 80 pertenencias mineral de hierro en el nombre de «Martha» en el término municipal de Molá.

—Circular de la Inspección provincial de Sanidad recordando a los médicos de esta provincia el envío mensual del cuadro de estadística de mortalidad.

—La Comisión provincial publica la distribución de fondos para el corriente mes de Marzo.

—Real orden de la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda resolviendo el expediente promovido por el «Sindicato Agrícola de San José» de Arnés solicitando los beneficios de la ley de 28 de Enero de 1906.

—La Alcaldía de Vilavert anuncia subasta para el arriendo a venta libre de algunas de las especies del cupo de consumos.

—Las de Torre del Español, Pobolada, Alfara, Prades, Vilaplana y Vilanova de Escornalbon anuncian la formación del apéndice al amillaramiento y la última hace público además tener de manifiesto los repartos de consumos y de arbitrios extraordinarios del actual año.

—La de Rojals anuncia la vacante de secretario municipal, dotada con el sueldo anual de 800 pesetas.

—El juez de instrucción de Tortosa saca a pública subasta y por término de veinte días una casa que detalla, en méritos de juicio ejecutivo seguido a instancias de D. Joaquín Tollada Lláiz contra D. Mariano Corné Navarro.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Benito de Palermo. SANTOS DE MAÑANA.—S. Isidro.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a la Ntra. Sra. de ja Leche en las Descalzas.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de las Oblatas, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las Misas de Exposición y reserva, y por la tarde de tres y media a siete.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las nueve, Horas canónicas, Misa de María, Vísperas y Vera-cruz. San Juan Bautista.—A las seis y media de la tarde

Rosario y conclusión de la Novena de San José, con los Padre muertos y gozos cantados.

Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la mañana se cantará la Misa llamada «Sabatina» en honor de Nuestra Señora del Carmen. Por la tarde, a las seis, Rosario, Visita a la Santísima Virgen y Salve Carmelitana cantada por la Rda. Comunidad.

CULTOS DE MAÑANA

DOMINGO DE RAMOS

ESTACIÓN A SAN JUAN DE LETRÁN Rito de 1.ª clase color morado

Catedral.—A las ocho y media, Horas canónicas, solemne bendición de las palmas y ramos en cuyo acto oficiará de pontifical el Excmo. é Ilmo Sr. Arzobispo y después de hecha por el Prelado su distribución al Excmo. Cabildo, Clero y Ayuntamiento, saldrá la procesión que recorrerá las calles de costumbre y de regreso al templo metropolitano, se cantará la Misa conventual a voces selas por la capilla de música, cantándose con toda solemnidad el «Passio» según San Mateo. Por la tarde, a las tres y media, Vísperas solemnes y «Vera-cruz». A las cinco, Rosario, punto doctrinal, canto de letrillas y sermón por el Rdo P. José Cortés, de la inclita Compañía de Jesús, terminando con la estación al Santísimo y la oración del «Angelus».

Capilla de Ntra. Sra. del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y a las siete Misa.

Capilla del Sacramento.—Durante la Misa de siete y media se hará la explicación de la Doctrina Cristiana.

San Juan Bautista.—A las nueve bendición de palmas y ramos, procesión por delante de la Iglesia y Oficio solemne con el canto del «Passio». Por la tarde, a las cinco, Rosario, visita de la Bula, «Via-cruce» solemne y sermón cuaresmal por el Rdo. D. José Roca, Coadjutor de esta parroquia.

San Francisco.—A las nueve, bendición de ramos y palmas, procesión y Misa solemne, cantándose en el «Passio» las «Responsores turba» del Mtro. Ripollés por la capilla del Sr. Gols. Por la tarde, a las tres y media, Rosario, visita de la Bula y «Via-cruce» solemnisimo.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve solemne bendición de los ramos, distribución de los mismos, procesión y acto seguido la Misa conventual solemne.

Santísima Trinidad.—A las nueve bendición de palmas y ramos, procesión y Oficio solemne, cantándose el «Passio». Por la tarde, a las cinco, Exposición mayor, Rosario, Trisagio, meditación, bendición y reserva.

Descalzas.—A las siete y media bendición de palmas y ramos y Oficio solemne con «Passio».

Santa Clara.—A las ocho bendición de palmas y ramos, Oficio a canto gregoriano y «Passio» cantado.

Dominicas de la Presentación.—A las diez menos cuarto bendición de palmas y ramos, y a las diez Oficio cantado. A las cinco, «Via-cruce», Exposición de S. D. M., Rosario, estación, visita de la Bula, Trisagio, canto del Santo Dios, bendición y reserva.

Jesús María.—A las nueve bendición de palmas y ramos, procesión y Misa cantada.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMOS.—Ramón Nel-lo Rovira, Francisco Bordas Rovira.

FALLECIMOS.—José Casals Bartolomé, Real 22, (56 años); Carmen Jover Rovira, Plaza Pallol 5, (6 años); Magin Castellví Fraga, Eseribanias Viejas 5, (92 años).

MATRIMONIOS.—José Taverna Martínez con Josefa Guinovar Mercadé.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Avilés y Barcelona v. Antonio Roca, de 984 ts., c. Gimenez, con carbón, consignado a D. Matías Mallol.

De Amberes y Orán v. francés Saint Amvé, de 1337 ts., c. Talvá, con tránsito, consignado a D. Matías Mallol.

DESPACHADAS

Para Ayamonte v. Palma, con aceite.

Para Barcelona v. Ciudad de Reus, con tránsito.

Para Cette v. Saint Amvé, con carga general.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 2, 19'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

OBRAS PUBLICAS

AYUDANTES Y SOBRESTANTES

Preparación completa para el ingreso en dichos Cuerpos.—Clases especiales de Análisis matemático (1.º y 2.º curso).—Geometrías analítica y descriptiva y Cálculos.

Informarán: «Hotel de Europa» (de 1 a 2 y de 6 a 8 tarde)

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects including Denda interior and Deuda amortizable.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations including Ferrocarril Norte especiales and various bonds.

ACCIONES FIN MES

Table with stock prices for Banco Hispano Colonial and others.

Bolsa de Madrid

Table with Madrid market prices for various securities.

Sección telegráfica

Madrid 2.

Administración local.—Enmienda importante.

Una de las enmiendas aceptadas ayer en el Senado, concede a los Ayuntamientos igual facultad que a los gobernadores cuando estos no quieran hacer uso de ella, de nombrar alcalde a un concejal ó a una persona extraña al Municipio.

En el primer caso se necesitará la mitad más uno de los votos de los concejales, y en el segundo caso las dos terceras partes.

Fallecimiento

Esta madrugada ha fallecido el Dr. D. Felipe Ovilo y Canales, que fué médico particular del Sultán Muley Hsan y prestó en Marruecos muy buenos servicios a España. Escribió un libro sobre aquel país y había colaborado en varios periódicos, ocupándose de los asuntos de Marruecos.

El sultán destronado Abd-el-Aziz le distinguía con su amistad, y el general francés D'Amade, cuando estuvo en Madrid hace poco tiempo, fué a visitarle.

Entierro

Se ha verificado el entierro del duque de Osuna habiendo asistido poca concurrencia. Asistieron el ministro de Gracia y Justicia, los duques de Medinaceli, de Luna y de Montellano y los marqueses de Sanfelices y de Hayos, estos últimos en representación de los Reyes y de los infantes.

El Sr. Moret

Ha suspendido el Sr. Moret su pro-

yectado viaje a Granada, pues ha fallecido la madre del diputado Sr. La Chica, en cuya casa debía hospedarse. Pasará los días de Semana Santa en otro punto que aun no ha designado.

El precio del pan

Valencia.—Se han recibido telegramas de los alcaldes de varios pueblos de la provincia dando cuenta del precio a que se expende el pan.

Resulta que en ninguno de los indicados pueblos el pan se vende a precio tan elevado como en esta capital.

El alcalde, en vista de esto, ha convocado a los representantes del gremio de panaderos y horneros para cambiar impresiones sobre el asunto.

El impuesto sobre el pescado.—Tumulto.

Pontevedra.—Comunican de Villagarcía que se han producido grandes tumultos por cobrar el arrendatario de consumos el nuevo impuesto sobre el pescado.

Como que los pescadores estaban confiados en que su mercancía no tributaba, pues el anterior arrendatario lo había suprimido en vista de los graves perjuicios que se causaban a esta industria, de ahí que la nueva disposición haya exacerbado los ánimos.

Hay que tener en cuenta que los industriales tienen que pagar, además del impuesto de consumos, otro al Ayuntamiento.

El actual arrendatario ha procurado conciliar sus intereses con los del Ayuntamiento, pero sus gestiones han resultado inútiles.

Bolsín

Madrid, 2.

Table with market prices for Interior fin mes, Francos, and Empréstito nuevo.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operada, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 a 12 y de 5 a 7. Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media a 1 y media. Rambla de Castelar, 31, prpal.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montevideo

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 8 Abril saldrá de Génova, el 10 de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma al Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina per el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También cargo para Maracaibo, Coro, Carúpano, Cumaná y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Isla de Panay

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ile Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor.

León XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Abril saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 de mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. JOSÉ VILAR TOMÁS, Plaza de Oléza, 12.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacifico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. —Rebaja en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales para camarotes lujé.

1909 AGENDAS 1909

(BAILLY-BAILLIERE)

Agenda de Bufete

Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.

Cuatro ediciones económicas
En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas.
En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.

Cuatro ediciones completas
En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas.
En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.

MEMORANDUM

DE LA Cuenta diaria

CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.

PRECIOS
En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.
En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.

Agenda Culinaria

LIBRO DE LA COMPRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas.

Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.— Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.—Modelos del presupuesto individual y de familia.—Agenda de la lavandera y planchadora, etc.

PRECIOS
En Madrid: 2,00 ptas.
En Provincias: 2,50

Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo

ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.

Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares.—Diario de visita.—Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia.—Formulario.—Venenos y contravenenos.—Aguas minerales.—Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.

PRECIOS
2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.

Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc.
Encuadrado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.

PRECIOS
EN MADRID
De un día en plana 1,50 ptas.
De dos días en plana 2,00
EN PROVINCIAS
2 y 2,50 ptas. respectivamente.

200.000 PESETAS

Un Gran Premio de la Lotería

ENTRETENIMIENTO PARA TODO EL AÑO

Puede Ud. tener si compra el

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PARA 1909

PRECIO, 1,50 PESETA

PÍDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS